

フローラン通言

新國家主義

あらたな除外主義の胎動

米帝の没落

第二次帝国主義戦争後の世界経済は、北米帝国主義の戦勝経済によってささえられたきた。圧倒的生産力と全世界に散在した軍事基地とドル散布によって文字どおり世界の憲兵でありつけた。没落しつつあるとは言え、いまだ北米帝は世界の憲兵である。

ベトナム革命戦争の勝利と米帝の敗北、引き続くOPECなどによる二度にわたる第三世界・原資源国による反撃と帝国主義間競争による相対的地位の低下、加えて反革命財政支出は、北米帝国主義経済体制を根本的な危機に陥れていった。レーガンの登場とはまさしく、このような帝国主義の危機に新国家主義をもって応えようとするものであった。軍事産業の肥大化（ソ連との軍拡競争）を防衛し反革革命テロリズム（中近東、アラブ、中南米、フィリピン）を奨励し、

農産物の自由化を日本や第三世界に強要してきた。しかも、ドル安とは、産業・工業と軍事の一体化と資本（ドル）の流出によつてもたらされた産業の空洞化に対して、その巻き返しを意味してきた。だがしかし、こうした小手先の策を弄したところでアメリカ経済の根本的な危機は回避することはできない。

米帝はたしかに没落している。

にもかかわらず依然として世界の憲兵であり、ドルは世界の通貨である。ここにこそ今日の全世界の度しがたい危機がある。言い換えれば帝国主義として全体系をもつて北米帝にかわりうる帝国主義が存在しないということである。

日本帝国主義の危機とは何か

世界経済、ドル体制の崩壊と各帝国主義経済圏・ブロック化傾向に対して日本帝国主義は明確な帝国主義的展望を欠いていた。第二に円高は、産業（製造業を中心）に海外移転、円の流出によつて国内は空洞化傾向を見せており、内需拡大・公共投資が計画されただが、これとて都市機能の分散はできず、住宅建設もそれほど効果

スタの相互依存相互反発」といつたようなものとしてあるのではなく、まさに、世界を一つにした争奪戦（ココムと東芝事件）として展開されているのだ。なんとなれば、昨年十二月八日のIMF（中距離核戦力等）の全廃合意は、北米帝とソ連邦の地位の低下に対する新たな核独占を物語っているにすぎないのである。

反共民主化同盟の総評と同盟は、経済主義・組合主義とともに競ってきた。しかし、この組合主義は、あのスタッガフレーション期に企業あつての、資本家あつての労働組合主義から一步進めて、積極的に資本・企業を育てることによって生活を防衛しようとするところまで転換していく。昨秋全員労連の結成こそは、まさにそうした組合運動の完成である。したがって、この新たな組合運動は大企業の海外侵略の先兵をなし、現地に日本型社会の一重、三重の構造を組合運動としても輸出するものである。全斗煥（チョンドホアン）大統領が光州蜂起を弾圧したとき、いち早く激励にかけつけたのはほかならぬ、宇佐美全総同盟委員長であった。

日本では、昨年暮れから三月にかけて、二百数十カ所が政治警察によって家宅捜索された。「社会主義」は、資本主義的統一協会・靈感商法を告発した弁護士や市民が脅迫されつづけると、このこともまた、世界危機を複雑にしている。

第三次の世界分離戦争は「帝と

第10号

1988年3月15日

1部 100円

☆万国の労働者団結せよ!!
被抑圧民族の解放!!
☆帝国主義打倒・アーリン主義打倒・アーリン主義
☆スターリン主義打倒・社会主義
国際非合法党の建設!!

を挙げていない。日本資本主義は出口なしの危機にあると言つてしまふを得ない。

七五年以降の不況化の低成長期を乗り切つたとは言え、日本資本主義の危機は根本的にはなにひとつ解決されなかつた。否、労使協調的労働組合運動として、戦後の民同型労働組合運動を解体再編したと言う意味では、最大の解決を

してきたというべきである。

韓国では「民主化」された大統領と議会によって、法の下に民の権利が抑圧されるであろう。フィリピンでは、アメリカの新たな戦争戦略である「低強度戦争」なるテロリズムによって無辜の民が殺戮されている。いまやマルコス以上に反共主義・大土地所有者と売却資本家の利益代表となつたアキノ大統領のもとで土地解放を求める農民、公害企業を追い出そうとする地域住民、民主化を求める労働者市民は、このテロリズム「低強度戦争」の犠牲者となつていている。

大韓航空機事件と丸岡修、泉水博を利用した世界的な反共テロリズムが横行している。

国家機密法（スパイ防止法）に反対

は行動によつて示したのである。

的に利用する独占資本の常套手段であるとは言え、資本主義的世界の危機を示してあまりあるものである。

ここ一両年は、「警察拘禁」二法案、国家秘密法案が国会に再上程される。これら、権力強化案、住民相互監視の体制づくりは、統一協会・勝共連合の下さざる下に進展している。しかも、天皇の死・Xデー攻撃が想定されるし、有事立法がすでに国会で議論されている。こうした一連のブルジョア政治委

員会の動きは、天皇の死、地震、革命を想定したものであり、いつかから施行される改訂労基法の変激動が起こつても対応できる体制づくりであるとみなすべきである。

被植民地人民との連帯はもとより、外国人労働者の人権、そして国内少数民族、被差別部落の完全解放運動との連帯をいまほど問われている時代はない。

全民労連についても単に右派、産業報国会化として批判するのみ

ならず、具体的な政策で対応しなければならないであろう。この四月から施行される改訂労基法の変形労働時間制に対する闘いや、派遣労働者、パート、臨時労働者の組織化など、その政策と実践をもつて、批判することによって、右からの一主義に対抗してゆくのでなければならないであろう。

我々は、以上の情勢を踏まえて、これまで闘ってきた天皇、沖縄、三里塚闘争を断固として闘いぬくものである。

三・一一七 三里塚現地行動に全力決起せよ！

戦後日本帝国主義は、エネルギー

革命と重化学工業への大転換にもない六十年代以降、飛躍的に成長をとげた。産業再編・大工業化は生産力を増大し運輸通信手段を一新した。

今日の情報化社会は、テレビ、ラジオ、電波をもつて文字通り世界を一つにしてしまった。資本の力は、単に商品・資本の輸出にとどまることなく、ひとつの価値観に何十億の民を縛り付けている。

そして、運輸交通手段の再編と発展は国内市場開拓のみならず海外市場を求めて肥大化してきた。港の集中・コンビナート化と高速道路による輸送力の強化、全国いたるところに空港の建設、そして海外路線の巨大飛行場の出現、これら

は日本資本主義の帝国主義的性を示してあまりあるものである。

東京に第一国際空港建設を、の方針は早くも六二年池田内閣によつて提唱されたのであつた。今日成田空港は旅人の出入口のみで

ないことはあきらかである。資本家が海外市場を求めて出入国しており、あらゆる商売の窓口こそ

国際空港の役割である。成田空港は日本帝国主義の侵略基地である。

一九六六年七月の閣議において

三里塚に新国際空港が決定されて以来二十二年間三里塚芝山連合空港反対同盟は「農地死守」を合言葉に、闘い抜いてきた。

六七年外郭測量阻止闘争、七〇

民へ闘争を提起する」ととなる。

「百姓を続けていけない→三里塚を去る！」こうしたパターンでの

同盟からの農民の脱落を防ぐと共に

空港公団の空港六十五年度概成へ

向けた攻撃は一一昨十二月二十三

日に於ける大蔵省の空港事業六四

六億満額内示を見るまでもなく、

り、外國人労働者の人権、そして、国内少数民族、被差別部落の完全解放運動との連帯をいまほど問わ

れている時代はない。

全民労連についても単に右派、

産業報国会化として批判するのみ

年強制立ち入り測量阻止闘争（三日戦争）、七一年第一次、第二次代執行阻止闘争と、座り込み、糞尿爆弾、地下壕、立ち木に体を縛り付けての闘争と、文字通り反対同盟自らが先頭にたち、大衆的実力闘争の場として三里塚闘争を押し上げて来たのである。

そうした過程の中での七四年戸村選挙であり、七八年横堀要塞戦、そして三月の管制塔突入闘争があつた。

だが、一九七八年五月二十日、出直し開港、空港の現実化という事態、さらには二期用地内一七戸の農家の孤立を狙つた「成田用水事業」を中心とした「農業振興策」は、また新たな次元で反対同盟農

業者は、同同盟結成以来、三里塚空港侵略廃港への闘いを資本のナショナルチックな国際性に対して、

労働者階級人民の国際主義を代表するものとして位置付け闘いぬいてきた、その三里塚がいまやかつてない激動の時を迎えるとしている。

昨十一・一〇・一七の木の根封鎖攻撃、本年一月一十一日からの

一、空港廃港！

一、反対同盟とともに闘うぞ！

一、自主耕作・自主基盤整備支持！

一、三里塚侵略空港粉碎！

木の根トンネル掘削作業、また、谷津田埋め立て、B滑走路予定地十余三における遺跡発掘調査、アプローチエリア埋め立てと、政府

空港公団の空港六十五年度概成へ

向けた攻撃は一一昨十二月二十三

日に於ける大蔵省の空港事業六四

六億満額内示を見るまでもなく、

り、外國人労働者の人権、そして、国内少数民族、被差別部落の完全解放運動との連帯をいまほど問わ

れている時代はない。

全民労連についても単に右派、

産業報国会化として批判するのみ

年強制立ち入り測量阻止闘争（三日戦争）、七一年第一次、第二次代執行阻止闘争と、座り込み、糞尿爆弾、地下壕、立ち木に体を縛り付けての闘争と、文字通り反対同盟自らが先頭にたち、大衆的実力闘争の場として三里塚闘争を押し上げて来たのである。

そうした過程の中での七四年戸村選挙であり、七八年横堀要塞戦、そして三月の管制塔突入闘争があつた。

だが、一九七八年五月二十日、出直し開港、空港の現実化という事態、さらには二期用地内一七戸の農家の孤立を狙つた「成田用水事業」を中心とした「農業振興策」は、また新たな次元で反対同盟農

業者は、同同盟結成以来、三里塚空港侵略廃港への闘いを資本のナショナルチックな国際性に対して、

労働者階級人民の国際主義を代表するものとして位置付け闘いぬいてきた、その三里塚がいまやかつてない激動の時を迎えるとしている。

昨十一・一〇・一七の木の根封鎖攻撃、本年一月一十一日からの

一、空港廃港！

一、反対同盟とともに闘うぞ！

一、自主耕作・自主基盤整備支持！

一、三里塚侵略空港粉碎！

「海邦国体」・天皇訪沖阻止

沖縄解放闘争との連帯を

八十七年一〇月一〇日から一週間沖縄を訪問した。

この目的は「天皇ヒロヒト訪沖阻止！」に燃える沖縄人民との結合を深め、沖縄人民を深く理解しようとすることにあつた。この当時の沖縄は次のような社会状況にあつた。

①「海邦国体」の名の元に『開発』や『整備』という形での乱開発が全島的に行われ、沖縄の天然資源が広範に荒らされていること。

②西銘が県知事になつた七十八年

以降、次第に大きな顔をしだしていた自衛隊が公然と「海邦国体」の各種競技に参加せんとしている。

③学校、自治体組織を通じて「君が代」と「日の丸」が全県にわたり強制されてきている。

④「海邦国体」に天皇一族が訪沖するというので精神障害者、身体障害者、野宿者を「保護衛生」の形として隔離されている。

⑤各種の反対運動に対し、新たに七千名の警察力を動員して活動家の家宅捜索、逮捕が日常化させられているということ。

以上が沖縄を訪れる前に新聞、雑誌で得た情報の主なものであつた。滞在も短く、連日デモ、集会に参加していたので誠に不十分で

あるが、先の五点について見聞きした事を次に述べる。

◎自然の破壊について。代表的なものは海中道路によつて海流を断ち切られ漁場を破壊された金武湾とサンゴ礁であろう。離れ小島に大規模な石油備蓄基地を作り（本島では反対運動が強いので）サンゴ礁で浅瀬が作られている所を埋め立て「海中道路」が作られていた。この本島と離れ小島の間には黒潮が流れ込み、サンゴ礁という魚の住処に絶好の地形であるため、

豊富な漁場を形成していた。「海中道路」はこの海流の流れを断ち切り、黒潮を冲合へと追いやり、金武湾の漁場を破壊してしまつた。「沖縄はサンゴ礁で成り立つている」と思い込まされて來たが、今では本島では破壊され、海中公園へ言つて見たがサンゴ礁は荒れ放題という有様であった。サンゴを喰い荒らす鬼ヒトデは乱開発で海に投棄された土砂によつて天敵である貝を死滅させてしまつたことによるとの有力な説が出ている。

海はどの位、汚れているのか？ヤマトに育つた私には一見して、汚れていたと言つ印象がしなかつた。馬鹿に育つた私は、どうが沖縄の同志に指摘され初めてわかつた。元もと、沖縄の海

岸は白砂でおわれていた（土産物店では『星砂』と称して売つて

いた）、ところが今ではどこへ言つても薄茶色に染まり白砂は存在しなくなつてしまつていて。この環境ではサンゴ礁は生きていけないのである。私の認識の甘さを指摘された所であつた。

◎自衛隊について。西銘知事にいつ以降、自衛隊の巧妙な宣伝により「自衛官募集」が末端行政によって行われている。

◎機動隊七千名増員してのファッショ警備。

知花さんの闘いを引き継ぐ

◎君が代・日の丸の強制。八十七年三月の高校生による「君が代」反対・「日の丸」引き降ろし闘争で全国的に強調されたのであるが、国家権力は、今回の「海邦国体」を利用して自治体、学校を通じて「海邦国体」の予行演習と称して日の丸、君が代を強制している。

しかし、本当に保守的な所を除いては皇太子訪沖に際しても「日の丸」嫌いがよく現れていると思う。

私の場合は、12月26日警視庁の公安三人がやつてきて、1時間40分にわたって自宅を捜索し、電話リストや政治論文、パンフレットなど合計五点を押収していく。この弾圧に対し、弁護人14名でわざと東京地裁に準抗告の申し立てをおこなつた。これは、不当にも1月28日に棄却された。しかしながら、

れていることは記憶に新しいと思う。逮捕され起訴された知花さんを支援する会が草の根的に沖縄、本土を問わず急速に作られており、我々としても力量の範囲内でともに支援していかなくてはならない。

◎障害者、野宿「狩り」。これまでずっと天皇、皇族が行く先々で行われているが今回もある障害者が本人の同意もなく、一方的に精神病院へ隔離された事件があり、弁護士会などが嚴重な抗議をしたのであるが、その後、この人が社会に戻ったという話は聞いていない。権力は「同意は取付けてある」と偽り、居直つてはいるばかりである。

以上のように、機動隊七千名増員してのファッショ警備。

不当弾圧に対する抗議

警視庁公安部は、日本赤軍の丸岡修氏を逮捕し

てから、昨年12月12日、12月18日、12月26日、今年1月29日（全国）一百か所以上にわたり、家宅捜索をおこなつた。いわゆる「被疑者伊良波秀男」と丸岡修に対する旅券法違反、旅券不実記載、同行使被疑事件」を口実としたものである。

私の場合は、12月26日警視庁の公安三人がやつてきて、1時間40分にわたって自宅を捜索し、電話リストや政治論文、パンフレットなど合計五点を押収していく。この弾圧に対しては、36名を結集し、弁護人14名でわざと東京地裁に準抗告の申し立てをおこなつた。これは、不当にも1月28日に棄却された。しかしながら、

大勢の私服の出迎えを受けるといふ物らしいものであった。特に地元の活動家が徹底尾行され二十四時間体制であった。我々が沖縄に付く前に、活動家の自宅などが強制捜索され、ある所では寝込みをすることが起こつてゐるといふ具合であった。

以上のような状況下で沖縄の同志達と一週間ともに闘つたのであるが、彼等とは一定程度の信頼関係ができ、今後、どのようにこの関係を発展させていくか、八十八年の課題となつてゐる。相互訪問、現場共闘の積み重ねを強めていく事であり、徐々に実現されつつある。

以上

我々が那覇空港に降りた時から大勢の私服の出迎えを受けるといふ物らしいものであった。特に地元の活動家が徹底尾行され二十四時間体制であった。我々が沖縄に付く前に、活動家の自宅などが強制捜索され、ある所では寝込みをすることが起こつてゐるといふ具合であった。

以上のような状況下で沖縄の同志達と一週間ともに闘つたのであるが、彼等とは一定程度の信頼関係ができ、今後、どのようにこの関係を発展させていくか、八十八年の課題となつてゐる。相互訪問、現場共闘の積み重ねを強めていく事であり、徐々に実現されつつある。

以上

はいえ、構革派はおしなべて無規定のまま今もつて國独資論をもつて現状認識とする。世界革命の放棄。

第二、改良主義、平和革命主義、トリアッティーは「平和革命が不可避性で不变性である」とは述べていない。改良主義・議会主義とは人民の抵抗権、革命権、何よりも人民の武装する権利を議会に売渡すものである。人民武装の論理が決定的に欠落している。

第三、中央集権主義・前衛党的否定。このことはプロレタリア裁判の否定につながるものである。多様化、連合などと聞こえはいいが鳥合の衆ではないのか。もし多样化、連合で何をか成さんと欲するのであれば、とてもない権力を背景とするカリスマ性、または想像を絶する指導力なくしてありえないであろう。

一節 國家獨占資本主義「論」

について

「構造改革」なる命名は多分一九六〇年、日本社会党第一回臨時党大会に、書記長の江田三郎が議案書に「我々の構造改革」として提案し一躍その名をとどろかせて提案し一躍その名をとどろかせたことに始まるのではないか。トリアッティーは、しばしば議案書の第三章で「構造的諸改良」を主張する。トリアッティーによれば、侵略的独占資本を労働者が浸食すること、これが待期主義でないところの絶対的目標だとのべる。

さて、國家独占資本主義論とは

どのような歴史的経過のなかで創作され、どのような理論なのか、何故に日本の構造改革論者にもてはやされるようになつたかを見てゆかなねばならない。

國独資論は、日和見主義の小ブルジョワ理論である。一国主義理論であると言うことは、社会排外主義理論に通じると言うことである。このことは、ヨーロッパの社会民主主義者全てが社会排外主義者であることを見よ。つまり、抑圧民族となっている。

国家独占資本主義論とは、一九二九年大恐慌以降、国家の経済過程への介入、国家組織と独占資本との有機的結合関係などの諸現象が急速に増大した。とくに、第二次強盗戦争後は不可逆的な体制として定着した。これらの現象の解明のためのマルクス経済学の理論的ツールになったのが「国家独占資本主義論」であった。すでに

レーニンは、第一次大戦下における国家と独占体との癒着に注目して国家独占資本主義という用語を使用していた。しかし、レーニンは詳しくこれを概念規定したわけである。

このようないくつかの用語は、スター・ランクによる私的独占資本主義論を「生産関係論」として发展させられたと言われるのである。

このようないくつかの用語は、スター・ランクによる私的独占資本主義論を「生産関係の社会化」(K・ツイシャンク)。このような理論は、スター・ランクによる私的独占資本主義論を「生産関係論」として发展させられたと言われるのである。

このようないくつかの用語は、スター・ランクによる私的独占資本主義論を「生産関係の社会化」(K・ツイシャンク)。このような理論は、スター・ランクによる私的独占資本主義論を「生産関係論」として发展させられたと言われるのである。

このようないくつかの用語は、

が国家独占資本主義を生産力の新たな質的発展—社会化によってもたらされた「資本主義的生産関係の新しい発展段階」と規定した。

このK・ツイシャンク理論を紹介するとともに積極的に展開したのが、いわゆる構造改革論者(今井・井汲)達である。

スター・ランクは単純に国家が私的独占体に従属、奉仕させられていると把握しているのに対しても、生産力の発展は生産関係が社会化されていることらえるところに違いがある。ツイシャンク、今井・井汲らによると国家の経済過程への介入というところにある。その具体例として国家財政投融資・政策・国家管理、国家経営企業など、さらに今日的には福祉政策、社会政策など、よりグローバルには、IMFやECなどもこの範疇にはいるであろうか。「国家の経済過程への介入」(スター・ランク)、「生産関係の社会化」(K・ツイシャンク)。このようないくつかの用語は、スター・ランクによる私的独占資本主義論を「生産関係論」として发展させられたと言われるのである。

それらに便宜上篇と章をあたえる階とは金融資本主義段階を示すのであって、鉄道産業が国有化されたから資本が社会化されたなどとあつて、鐵道産業が国有化されただから資本が社会化されたなどと言ふものでは断じてない。資本主義的生産様式にあつたところの戦略産業であつたにすぎず、資本の論理に従つて赤字となり、より一層の金融資本の支配するところになつたに過ぎない。これらは、ひとつ典型的を示すものにはかなりない。世界市場における競争・優勝劣敗を争うひとこまである。金融独占段階における世界市場とは非資本主義・第三世界を細分化・植民地化せずにはおかないのである。

第三篇で構造改革の原論が展開される。

おける第三期論とともに國独資は展開されたのである。しかも、國独資論は、スター・ランク亡きあと衣を変えて「國家の経済への介入・資本の社会化」という衣である。さるにオカシなことにあまりにも一国主義的ではないか。マルクス主義・世界革命主義はどこへいってしまつたのか。

各国の資本に国境はあるとはいえる。世界市場抜きには一切が考えられないというのがマルクス主義の常識である。にもかかわらず国際資本主義論を完全に粉碎しつくさねばならない。

国家独占資本主義論を完全に粉碎はじめとして新左翼諸分派にいたる国家独占資本主義論を完全に粉碎かかる「先進国主義」こそ、極反動的理論である。日本共産党をはじめとして新左翼諸分派にいたる国家独占資本主義論を完全に粉碎しつくさねばならない。

三節 構造改革論の形成

批判

この著書は長洲一二の一九五六年から一九七三年までの一五年間の精神の軌跡を表している。この著書はそれぞれ独立した論文からなつてはいるがひとつ体系をなしている。

まず長洲一二の主張点を著書にそつて要約する。

第一篇、民主主義と社会主義では民主主義の再評価が中心テーマである。プロレタリア民主主義のことではなく、ブルジョワ民主主義・代議制の過大評価である。

第二篇ではイタリア・マルクス主義の主題のもとトリアッティーが紹介される。

トリアッティーの複合主義・連合主義・統一主義がへ多様の統一としての民主主義と位置づけられて紹介される。

この原論展開にあつての現代

奪と略奪の結果としての貧する者を反永久的に金融資本と商品市場のくびきにひざまづかせるのである。このことにこそ学的に注目はされなければならない。

従つて、資本主義的帝国主義がかかる「先進国主義」こそ、極反動的理論である。日本共産党をはじめとして新左翼諸分派にいたる国家独占資本主義論を完全に粉碎しつくさねばならない。

この原論展開によつてス

ターリン批判がなされ、それ以降東ドイツのK・ツイーシャンク

資本主義把握は国家独占資本主義論であり、ブルジョワ民主主義の評価である。ここから「改良」や平和革命が路線として提起されるのである。

第四篇は「世界市場構造と戦争」の表題のもと六章からなる。その特徴は、戦争を機械的に三つの型にアテハメて把える。一つはソ連の体制間戦争、二つめに中国の「南」反帝民族解放戦争、三つめに、レーニンの帝国主義戦争。

長洲のこの機械的構造論・型論は、やはり、第二次帝国主義間強盗戦争を「民主主義とファシズムの大戦」と規定し前者が勝つたとするスターリン主義的世界観にある。そこからまた、ブルジョワ民主主義の過大評価も生れる。第三章以下は、世界市場が変わったことを立証しようとしている。つまり、レーニンの帝国主義論及び植民地・民族問題の修正である。

第五章は、我々の思想的課題として、いかに構造改革派の立脚点を構築するかが提起される。こうして第四篇までの「先進国型論」が改めて展開される。この「先進国型」を原理的に定着させたいといふのが長洲一二の狙いである。こうして長洲は「現代マルクス主義（現マル）派」とか「構革派」と呼ばれることに誇りすら覚えると強弁する。

しかし、長洲は、「このようにへ

先進国型」を主張しながら、さらに六篇で後退し、七篇ではついにエコロジーにまで接近する。つま

り第六篇では、民主主義革命論が展開される。「民主主義こそは社会主義という形式の内容であり、その魂であり、原理運動でなければならぬ。」

第七・八篇は、エコロジー。その内容を一言で表現すれば「現代社会主義は、自治体闘争という形態で、都市という現体と闘うのである。」という具合になる。長洲は從つて、「国家レベルの権力闘争や、中央政治運動などと発想してはならない」という前提のもと

に、かく主張するのである。これが第七篇の「都市問題と現代資本主義」の内容である。

さて、以上が長洲一二の主張の要点である。長洲一二という人は非常に比喩のうまい人である。また、3という数字の好きなひとである。たとえば、「後家の頑張り的節操問題」、まあ我々から無節操だと批判されるのをあらかじめ予想しているがごくごくである。また、三つの段階、三つの型といった具合にである。文章に手なれ

も言いうるであろうか。

雑誌『現代の理論』について若干ふれておこう。というのも、この長洲一二の著書後書きは、著者自身でなく、現代の理論社が書いている。後書きによれば、「一九五六年に五号まで刊行されて中絶し、六三年の一月に復刊された雑誌『現代の理論』の編集代表の一

千ふれておこう。というのも、この長洲一二の著書後書きは、著者自身でなく、現代の理論社が書いている。後書きによれば、「一九五六年に五号まで刊行されて中絶し、六三年の一月に復刊された雑誌『現代の理論』の編集代表の一

人として活動してきた。」と著者が紹介され次で「今回、復刊十年をむかえようとする『現代の理論』を記念する仕事のひとつとして、小社が叢書を刊行するにあたつて、その最初の巻に著者の論文集を発表することは、その刊行の趣旨に最も適するものと信ぜられる」と。つまり、『現代の理論』は日本における構造改革理論誌であり、最も古い雑誌である。

つづく



開港10年、「国際空港」三里塚の裏側を工ぐる！

— 講演+反対同盟「おおいに語る」 — (仮称)
とき・5月21日(土) PM・5

場所・中野公会堂

主催・三里塚・芝山連合空港反対同盟

* スライドと映画

「ザ・サンリツカ」、その他

* 「国際空港」の仮面を剥ぐ

高木仁三郎(ブルトニウム研究会)

大野和興(農業ジャーナリスト)

清井礼司(弁護士)

その他 —

* 反対同盟「おおいに語る」

ナリタ開港から10年。「国際化」「日本の表玄関」というトゲトゲしく賑やかな空港政治の本姿を看破して22年。空港と農業、国家の政策と住民の自治を、今も問い合わせ続ける三里塚。